

Nouvelles locales du vendredi 07 février 2014

@rib News, 07/02/2014 | Politique- Ce vendredi a été prévu une session extraordinaire du Parlement pour étudier et valider le nom du nouveau Premier Vice-président de la République en remplacement de Bernard Busokoza qui vient d'être démis de ses fonctions par le président Nkurunziza. Mais, suite à des problèmes non encore connus, cette séance n'a pas eu lieu. Les députés du CNDD-FDD qui étaient présents ont quitté l'hémicycle de Kigobe un à un et Uprona ainsi que ceux du Frodebu Nyakuri n'avaient pas répondu présent. Selon des sources sur place, la candidate était celle d'Oscar Toyi et avait été présentée par le député Niyoyankana avant de se retirer et reconnaître Nditije comme seul président du parti Uprona. [bonesha/isanganiro/rtr/rpa]

- Le député Bonaventure Niyoyankana qui avait été installé à la tête du parti Uprona par le ministre de l'Intérieur a décliné la responsabilité de ce poste. Dans une correspondance qu'il vient d'adresser au ministre Nduwimana, il précise que même si ce dernier avait placé sa confiance en lui, il ne peut pas occuper ces fonctions. Il précise qu'il a été conseillé par des experts en matière de direction des partis politiques. Il lui annonce qu'il veut se joindre aux autres Badasigana de Ku Mugumya pour continuer la procédure de réunification des membres de ce parti dans l'intérêt de ce même parti. De plus, il annonce qu'il reconnaît Charles Nditije comme le seul président du parti Uprona reconnu par les organes de ce parti. Enfin, il annonce qu'il retire tout ce qu'il a écrit ou dit lors de cette période de tractations et les déclare de nul effet et non avenue. Ayant appris connaissance de cette lettre, le ministre de l'Intérieur annonce qu'il a pris acte de ce dernier. Il annonce que c'est une démission à la tête de ce parti. Ainsi, il demande au comité central du parti Uprona de prendre des dispositions qui s'imposent afin que le parti Uprona ait des représentants dans les plus brefs délais. [bonesha/isanganiro/rtr/rpa/rtnb]-

Après cette correspondance, des réactions fusent de partout pour féliciter le député Bonaventure Niyoyankana pour son courage exceptionnel. Le président du parti Uprona trouve que Niyoyankana vient de poser un acte montrant qu'il aime son parti en particulier et son pays en général. Selon Charles Nditije, il vient de refuser du poison en provenance du ministre Nduwimana, poison qui serait néfaste pour lui-même, sa famille, son parti et son pays. Il trouve que le fait de tomber n'est pas du tout mauvais, mais qu'il faut savoir se relever après son coup. Il constate que c'est un message fort envoyé au ministre de l'Intérieur qui devrait normalement cesser tous les agissements au sein des partis politiques. Il demande au président de la République de revoir le comportement de son ministre et met en garde les autres membres de ce parti qui, d'une manière individuelle, accepteraient de prendre des fonctions sans mandat de leur parti. Il interpelle aussi les autorités pour qu'elles prennent conscience que seule la réunification a le pouvoir et surtout le dernier mot. Quant au professeur Evariste Ngayimpinda, Uprona devra retourner au gouvernement après des négociations avec le parti CNDD-FDD et cela après la tenue d'un congrès qui devra remettre en place les organes de Uprona. [bonesha/isanganiro/rtr/rpa]-

Le groupe parlementaire Uprona vient de sortir un communiqué dans lequel il remercie et encourage le député Niyoyankana pour la décision qu'il vient de prendre. Selon le président de ce groupe, il s'agit d'une décision honorable pour le parti Uprona, pour le pays et surtout pour le concerné lui-même. Bonaventure Gasutwa demande au comité central du parti Uprona de revoir la décision qu'il avait prise d'écarter du parti le député Niyoyankana. Il demande au pouvoir de protéger Bonaventure Niyoyankana et d'annuler toutes les décisions qui avaient été prises contre les dirigeants du parti Uprona. Il demande aussi de libérer la permanence du parti Uprona pour que les Badasigana puissent y entrer, travailler pour rétablir les organes et continuer la procédure de réunification. Il demande enfin à tous les Badasigana de rester calmes et tranquilles et continuer la conciliation. En outre, il demande que la sécurité de Nditije et celle de Busokoza soit garantie afin qu'ils ne vivent plus dans la clandestinité. [bonesha/isanganiro/rtr/rpa]-

Le parti Sahwanya Frodebu salut la décision des membres du parti Uprona de refuser des manipulations qui visent à détruire leur parti. Selon le président du Frodebu, le gouvernement doit en tirer une leçon et devrait mettre fin aux tentatives de division des partis qui ont lieu dans le pays. L'once Ngendakumana estime que le gouvernement a besoin d'interlocuteurs rassurants et non pas ceux qui promettent ce qu'ils ne vont pas réaliser. Il lui conseille de ne plus perdre du temps et des moyens en cherchant des interlocuteurs non valables. Il demande aux autres membres des différents partis politiques de prendre un exemple de la décision de Niyoyankana pour militer en faveur de la démocratie. Il demande au ministre de l'Intérieur de revoir sa méthode de collaboration avec les partis politiques. [isanganiro]-

Rwasa Agathon trouve de son côté que la décision de Niyoyankana est salutaire et exemplaire pour le parti Uprona et pour tous les autres membres des différents partis politiques. Selon lui, le gouvernement doit en tirer une leçon en matière de respect de la volonté des membres d'un parti politique. Il trouve également que le ministre Nduwimana devrait démissionner puisque sa mission est vouée à l'échec. Enfin, il demande à tous les membres des partis politiques qui ont été défaits de se réunir et de se concilier à commencer par les FNL et cela avant les élections de 2015. [bonesha/isanganiro/rtr/rpa]-

Le parti UPD Zigamibanga aile de Chevineau Mugwengezo constate que le ministre de l'Intérieur doit être démis de ses fonctions. Selon Chevineau, il est un obstacle à la réunification des partis politiques et de la démocratie. Il demande au président de la République de ne pas regarder son propre parti politique seulement afin de ne pas le contraindre à disparaître s'il vient à perdre les prochaines élections. Selon lui, même tel était le cas, le CNDD-FDD devrait rester sur la scène politique en conseillant les dirigeants sur place et le cas échéant, il devrait revenir en avant. [rsf bonesha fm/isanganiro/rtr/rpa]-

Le FORSC trouve que le président de la République devrait démettre de ses fonctions le ministre de l'Intérieur. Selon le délégué général de ce forum, Nduwimana est préoccupé par la scission en ailes des partis politiques. Vital Nshimirimana constate que c'est bien Nduwimana qui a semé tout ce désordre qui règne au sein du gouvernement et dans le pays en général. Demandant au président de la République de transcender les intérêts sectaires, il lui conseille de démettre tous ceux qui ne travaillent pas bien au sein de son gouvernement dont le ministre de l'Intérieur. [bonesha/isanganiro/rtr/rpa]-

Le parti SONOVI Ruremesha demande au ministre de l'Intérieur de rendre son tablier. Selon le président de ce parti, le député Niyoyankana vient de prendre une décision courageuse et honorable en refusant l'offre du ministre de l'Intérieur de donner la parole à Nditije. Nditije a déclaré de détruire le parti Uprona. D'ailleurs Ndayishimiye constate que Niyoyankana vient de lever l'ambiguïté en

est de la direction de l'Uprona et il devient ipso facto clair que c'est Nditije qui est la tête de ce parti. Il trouve aussi que le parti n'a pas actuellement de gouvernement conforme à la constitution suite à la destitution et à la démission des membres de provenance du parti Uprona. Il conclut que cela montre suffisamment que le ministre de l'Intérieur a un rôle dans les décisions honteuses qui ont été prises dans ces derniers jours et qui ont conduit à tout ce désordre.

[bonsha/isanganiro/rtr/rpa]- L'ancien président de la République Domitien Ndayizeye trouve que le parti Uprona n'est pas couvert d'une dignité digne de ce nom. Selon lui, la volonté des membres a toujours eu le dessus dans ce genre de choses et trouve que le gouvernement n'a d'autres choix que le dialogue avec l'Uprona puisque la force vient de la demande aux autres partis politiques qui ont accepté de se réunir et de militer pour leur conciliation pour mener une lutte contre les impérialismes internes. [rpa]- Le conseil des Bashingantahe salut la décision de Niyoyankana de remettre les choses en ordre au sein du parti Uprona. Selon le président de ce conseil, l'erreur est humaine et l'important est de pouvoir constater que l'on s'est trompé et de revenir à la raison à temps. Balthazar Habonimana déplore toutefois le comportement des autorités qui prennent des décisions qui mettent en péril le fonctionnement des institutions pour des fins non avouées. Selon lui, il n'est pas logique que de telles autorités restent dans leurs fonctions après avoir posé de tels actes. [bonsha/isanganiro/rtr/rpa]- La permanence du parti Sahwanya Frodebu sur la colline Muramba de la commune et province Bubanza a été dévalisée ce jeudi. Selon le représentant de ce parti au niveau de cette province, vers 20h de ce jeudi qu'un groupe de personnes non encore identifiées a foncé à la porte de cette permanence emportant ainsi le drapeau de ce parti ainsi que le registre contenant les listes des membres du parti Frodebu par colline dans la zone Muramba. Ferdinand Sindayigaya ajoute que cet acte a été commis suite à une réunion des Imbonerakure qui aurait été tenue à cette colline et dont il avait été averti par un des Imbonerakure que les drapeaux de ce parti dans cette zone vont tous être volés. De plus, il conclut que le registre a été volé pour intimider les membres du parti Frodebu après les avoir ciblés. Il accuse ainsi ouvertement les membres du parti CNDD-FDD d'avoir posé cet acte. Le représentant du parti présidentiel dans cette province rétorque et nie toutes ces accusations. Le député Juvénal Havyarimana estime que son parti ne peut pas faire une chose pareille. De plus, il ajoute que cela doit avoir été fait par les membres du parti Frodebu eux-mêmes afin d'avoir des accusations à porter contre le parti au pouvoir. Signalons que les deux représentants des partis CNDD-FDD et Frodebu sont tous originaires de cette zone de Muramba où les drapeaux du parti Frodebu sont très souvent volés. [rpa]

Sécurité - Une personne a été tuée et trois autres blessées la colline Mirombero de la commune Murwi de la province de Cibitoke le soir de ce jeudi. Selon des sources administratives et policières de la localité, il était le soir de ce jeudi que la foudre a frappé lors des pluies torrentielles qui s'abattaient sur la localité emportant la vie d'une personne et blessant trois autres parmi ceux qui étaient dans un bâtiment. De même, ajoutent ces sources, plus de 40ha de champ de cultures vivrières ont endommagés.

[bonsha/isanganiro/rtr/rpa]